

À Nancy,
Le 5 mai 2022

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Calypso : un partenariat européen visant à lutter contre la désinformation



Le projet européen [Calypso](#) (Collaborative AnaLYsis, and exPosure of diSinfOrmation) vise à créer un environnement *crowdsourcing* pour lutter contre la désinformation. Plus spécifiquement, il s'agit de mettre en place une plateforme collaborative où différents acteurs seront appelés à signaler des informations douteuses et à contribuer à leur vérification. *In fine*, l'objectif est de créer des « communautés de pratique » autour de la vérification de l'information. Plusieurs autres activités (analyse d'outils de *fact-checking*, ateliers à destination de professionnels, podcasts, émissions radio grand public, etc.) complètent le projet.

Calypso combine les forces respectives du grand public, des journalistes, des *fact-checkers* et des experts. Ensemble, ils se mobilisent pour détecter et dévoiler rapidement les *fake news* en vérifiant les faits, dans des cas présumés de désinformation. Plus particulièrement, les nouvelles jugées « suspectes » sont signalées par des utilisateurs membres de la communauté Calypso, puis vérifiées par des journalistes et *fact-checkers*, à l'aide, si besoin, d'experts scientifiques.

Calypso dispose d'une plateforme dédiée, conçue et développée pour les besoins du projet. Ce site collaboratif, autour duquel la communauté du projet est fédérée, agrège l'ensemble des *fact-checks* opérés et leurs résultats. Le concept sera testé dans deux pays partenaires (Grèce et Pologne), sélectionnés en raison de leur manque de moyens alloués à la vérification des faits. Aussi, le dispositif permettra de mettre en lumière les tendances de désinformation au sein de ces deux pays.

En savoir + : <https://factuel.univ-lorraine.fr/node/20049>

CONTACT PRESSE

Fanny Lienhardt
Chargée de relations presse
06 75 04 85 65